

PROVISORIUM STOPGAP

EUROPEAN ARCHITECTURAL
PHOTOGRAPHY PRIZE
ARCHITEKTURBILD 2023

13. MAI –
2. JUL 2023



PROVISORIUM | STOPGAP

EUROPEAN ARCHITECTURAL
PHOTOGRAPHY PRIZE
ARCHITEKTURBILD 2023

PREISVERLEIHUNG + AUSSTELLUNGSERÖFFNUNG
FR, 12. MAI 2023, 19 UHR

PRIZE-GIVING CEREMONY + EXHIBITION OPENING

FRI, MAY 12, 2023, 7 P.M.

REDNER:INNEN \ SPEAKERS

PETER CACHOLA SCHMAL,
Direktor *Director* Deutsches Architekturmuseum

KRISTIN BAUMERT,
Bundesstiftung Baukultur, Jurymitglied, *jury member*

CHRISTINA GRÄWE,
Vorsitzende *Chairwoman* architektur bild e.v.

DEA ECKER,
Juryvorsitzende *Jury Chairwoman*

AUSSTELLUNGSFÜHRUNGEN samstags und sonntags, 15 Uhr
GUIDED TOURS on Saturdays and Sundays, 3 p.m.
mit with YORCK FÖRSTER

Der Europäische Architekturphotografie-Preis wird seit 1995 alle zwei Jahre ausgelobt, seit 2003 vom architektur bild e.v. Kooperationspartner sind das Deutsche Architekturmuseum (DAM) und die Bundesstiftung Baukultur.

2023 geht der Erste Preis an das Fotografenteam Nicole Keller & Oliver Schumacher aus Hamburg. Dazu die Juryvorsitzende Dea Ecker: »Die beiden Gewinner*innen des Ersten Preises erreichen mit ihrem Bilderquartett das scheinbar Unmögliche: ein beeindruckendes Arrangement aus Hoch- und Querformaten, das mit unterschiedlichsten Sujets aus heterogenen Alltagsszenen dennoch zu einem großen Ganzen wird – und das mit spielerischer Leichtigkeit. Der zarte Humor, der bei jedem Motiv mitschwingt, und das subtile Farbspiel binden die Aufnahmen trotz aller Verschiedenheit zu einer intellektuell ästhetischen Serie zusammen. Eine fotografisch-elegante und zugleich heitere Komposition, die das Thema »Provisorium« in eigenständiger Weise interpretiert.«

Zu den wichtigsten Kriterien der Jury zählten der Themenbezug, die Gesamtwirkung der Serie, Ästhetik, Komposition und technische Brillanz.

Die Ausstellung zeigt neben der Bildserie der Preisträger die zwei weiteren Preise, fünf Auszeichnungen und 20 Anerkennungen. Es erscheint ein Katalog mit allen Bildserien im Verlag av edition, Stuttgart.

The European Architectural Photography Prize has been awarded every two years since 1995, and since 2003 has been organized by architektur bild e.v. Cooperation partners are Deutsches Architekturmuseum (DAM) and the Federal Foundation for Baukultur.

In 2023 the first prize has been awarded to Nicole Keller & Oliver Schumacher from Hamburg.

Dea Ecker, Jury chairwoman: »The 1st prize winners achieve the seemingly impossible with their quartet: An impressive composition of portrait and landscape format images that creates a larger whole with the most diverse subjects from heterogeneous everyday scenes - and with playful ease. The delicate humor that resonates with each individual motif and the subtle play of color bind the images together despite all their differences to form an intellectually aesthetic series. A photographically elegant and cheerful composition that interprets the theme of »stopgap« in a unique manner.«

For the jury the most important criteria included: the reference to the topic, the overall effect of the series, aesthetics, composition and technical brilliance.

The exhibition presents not only the prizewinning series of images but also the two other prizes, five highly recommended series and 20 commendations. A catalog featuring all the photographic series is being published by Verlag av edition, Stuttgart.

ERSTER PREIS \ FIRST PRIZE

Nicole Keller & Oliver Schumacher

PREISE \ PRIZES

Katharina Roters
hiepler, brunier,

AUSZEICHNUNG \ HIGHLY RECOMMENDED

Matthias Jung
Thomas Kummerow
Piet Niemann
Apostolos Tsolakidis
Sven Weber

ANERKENNUNGEN \ COMMENDATIONS

Swen Bernitz
Axel Beyer
Alexander Butz
Markus Dorfmueller
HGEsch
Ulla Franke
Helge Garke
Wolfgang Gerlich
Maximilian Gottwald
Michael Himpel
Wolfram Janzer
Alexander Mai & Mikula Platz
Andreas Thomas Mayer
Michael Nischke
Walter Oczlon
Emanuel Raab
Gregor Sailer
Daniel Seiffert
Albrecht Voß
Michael Zegers



Ein Museum der Stadt Frankfurt am Main \
A museum of the City of Frankfurt/Main

DEUTSCHES ARCHITEKTURMUSEUM
IM DAM OSTEND

Henschelstraße 18, 60314 Frankfurt am Main
dam-online.de

GEÖFFNET \ OPEN

Di \ Do \ Fr Tue \ Thurs \ Fri 12.00 — 18.00,

Mi Wed 12.00 — 19.00, Sa \ So Sat \ Sun 11.00 — 18.00